

Medienunterlage

Strass i.Z., am 8. Mai 2023

Strukturplan Pflege 2023 – 2033: Bezirk Schwaz

Es gibt in Tirol 96 Tiroler Alten- und Pflegeheime, wovon 93 eine Leistungsvereinbarung mit dem Land Tirol haben. In den Tiroler Pflegeheimen werden derzeit rund 6.000 Menschen von rund 4.200 Pflege- und Betreuungskräften betreut. Im Bereich der mobilen Pflege gibt es in Tirol derzeit 68 mobile Pflege- und Betreuungsorganisationen mit Direktverrechnungsvereinbarung mit dem Land Tirol, die mit ihren über 1.500 Pflege- und Betreuungskräften rund 15.000 Menschen betreuen. Insgesamt werden damit 21.000 Menschen in verschiedenen Formen von 5.700 MitarbeiterInnen pflegerisch betreut.

Im Bezirk Schwaz sorgen 11 Alten- und Pflegeheime mit rund 400 Pflege- und Betreuungskräften für die Betreuung von über 530 Menschen. Im Rahmen der mobilen Pflege betreuen 8 Pflege- und Betreuungsorganisationen mit rund 150 Pflege- und Betreuungskräften rund 1.500 Menschen:

→ Bis zum Jahr 2033 soll die Anzahl der Tagespflegeplätze auf 128 und das Angebot der Betreuten Wohnungen auf insgesamt 181 Plätze erweitert werden und damit 200 zusätzliche Betreuungsplätze geschaffen werden.

Alten- und Pflegeheime im Bezirk Schwaz

	Stand 2023	Ausbau bis 2033	Gesamt geplant 2033
Langzeitpflege (inkl. Kurzzeitpflege)	631	-	
Tagespflege	44	+ 84	128
Betreutes Wohnen	65	+ 116	181
Qualifizierte Kurzzeitpflege	16	-	

Betreute Personen	538
Pflege- und Betreuungspersonal	405
MitarbeiterInnen (lt. Vollzeitäquivalenten)	289,44

Mobile Dienste im Bezirk Schwaz

	Stand 2023
	Stallu 2025
Leistungsstunden (ohne Wegzeiten)	84.801,84
Betreute Personen	1.484
Pflege- und Betreuungspersonal	149
MitarbeiterInnen (lt. Vollzeitäguivalenten)	65,96

Pflegeausbildung im Bezirk Schwaz

	Stand 2023
Bachelorstudium Gesundheits- und Krankenpflege	60
Diplomausbildung Gesundheits- und Krankenpflege	0
Pflegefachassistenz – Gesundheits- und Krankenpflegeschule (GuKPS)	51
Pflegeassistenz – GuKPS	77
Pflegeassistenz – Landwirtschaftliche Schule Rotholz	25

Zudem arbeitet die BHAS Schwaz eng mit dem Bildungszentrum für Pflegeberufe Schwaz zusammen, und bietet Schülerinnen und Schülern im Rahmen der dreijährigen Handelsschule Einblicke in diverse Gesundheitsberufe. Nach einzelnen Modulen können Punkte gesammelt werden wodurch nach dem Abschluss der Zugang zum Bildungszentrum für Pflegeberufe in Schwaz erleichtert wird.